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Abstract (en)
1. Pickling process for aluminium in an alkali lye bath with simultaneous precipitation of aluminium hydroxide in situ and regeneration of the alkali lye
consumed during pickling, wherein a pickling bath is used which contains less than 10 g/l caustic soda or caustic potash solution and also contains
sodium gluconate as the complexing agent, and is free of sulphides, sulphates, phosphates and thiosulphates, and wherein the aluminium hydroxide
occurring in the pickling bath is precipitated without alteration of the temperature of the pickling bath.

Abstract (de)
Es wird ein Beizverfahren für Aluminium in einem Alkalilaugebad beschrieben, das dadurch gekennzeichnet ist, daß man entstehendes
Aluminiumhydroxid im Bad in situ unter gleichzeitiger Regenerierung des verbrauchten Alkalis ausfällt. Nach diesem Verfahren läßt sich die
Konzentration der gelösten Stoffe im wesentlichen konstant halten, wodurch eine regelmäßige Beizgeschwindigkeit und eine gleichbleibend gute
Qualität des gebeizten Aluminiums ermöglicht wird. Ein Ersatz von abgenützten Beizbädern ist nach dem erfindungsgemäßen Verfahren nicht mehr
erforderlich, wodurch eine beträchtliche Einsparung der Beizkosten erreicht werden kann.
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